

Conseil d'école du RPI Saint Bonnet les Allier/ Pérignat sur-Allier du 7 février 2019

Présents	Absents excusés	Qualité
Mr DOMAS		Maire de Saint Bonnet
Mr DURIF		Adjoint Saint Bonnet
Mr BUCHE		Maire de Pérignat
	Mr MARCHANDISE	Adjoint Pérignat
	Mme MOSNIER	Adjointe Pérignat
Mme JONARD		Directrice générale adjointe
Mme LEITE		Directrice du Centre de Loisirs
Mr DARFEUILLE		Directeur de l'école de Saint Bonnet- Président du Conseil
Mme OUSTINOFF		Adjointe
Mme GERBAL		Enseignante
Mme MAILLARD		
	Mme MALMEZAT	Directrice école élémentaire
Mme BREUIL		Enseignante
Mme BAYON		Enseignante
Mme FAVY		Enseignante
	Mme MOUGEL	Enseignante
	Mme ARAUJO	Atsem
	Mme RODARIE	Atsem
Mme VINATIER		Déléguée des Parents d'élèves
Mme LAURENT		Déléguée des Parents d'élèves
Mme ENES		Déléguée des Parents d'élèves
Mme ROYET (WENCK)		Déléguée des PE (suppléante)
Mr PAYS		DDEN
Mme GODART		Déléguée des Parents d'élèves
Mme PAULET		idem
Mme GRENOUILLOUX		idem
Mme CLAUSTRE		idem
	Mme DURANT	Inspectrice de l'Education Nationale

Le DDEN réexplique son rôle aux stagiaires de l'ESPE présentes au conseil d'école.

Vie scolaire :

Etat des effectifs et prévisions rentrée 2019

Pas de fermeture de classes dans le RPI.

Saint Bonnet		Pérignat	
2018/2019	Rentrée 2019	2018/2019	Rentrée 2019
PS : 15	PS : 16	CP : 19	CP : 25
MS : 19	MS : 17	CE1 : 25	CE1 : 19
GS : 25	GS : 20	CE2 : 18	CE2 : 25
		CM1 : 10	CM1 : 18
		CM2 : 27	CM2 : 10
TOTAL : 59	53	99	97

Afin de proposer à l'administration un chiffre le plus fiable possible, Mr DARFEUILLE avait demandé aux Municipalités, au Centre de Loisirs , d'informer le plus grand nombre de parents, susceptibles de ne pas apparaître sur les listes données précédemment par les Municipalités à l'école.

Il remercie chaque Municipalité d'avoir fait le nécessaire par tous les moyens en leur possession, Informations sur le site de la Mairie, du Centre de Loisirs...

Une prévision d'effectifs a également été transmise aux syndicats.

Mr DARFEUILLE a envoyé un mail à Mme DURANT Inspectrice de l'Education Nationale afin de savoir si l'école de Saint Bonnet faisait partie des classes menacées de fermeture.

Mme Durant répond qu'à priori le cas du RPI n'a pas été évoqué, lors de la dernière réunion.

Notre inspectrice nous a suggéré de prendre les TPS pour l'année 2019/ 2020.

L'équipe enseignante s'est fixé un maximum de 4 enfants nés de janvier à mars.

Rythmes scolaires

A Saint Bonnet

L'école maternelle rappelle son désir de revenir à la semaine de 4 jours.

Au niveau des enfants, possibilité de se poser mercredi matin, même s'il y a la garde par une nourrice ou par le Centre de Loisirs, ce n'est pas la même fatigue qu'une matinée de classe.

On remarque une fatigue accrue plus tôt dans les différentes Périodes.

A Pérignat, l'équipe est favorable au maintien de la semaine à 4,5 jours mais accepterait un passage à 4 jours si les horaires de fin de journée pouvaient ne pas dépasser 16h. En élémentaire la matinée du mercredi reste un temps propice au travail alors que les fins d'après-midi sont plus difficiles à optimiser.

A partir des propositions, à voir la possibilité d'adapter les sorties scolaires pour les 2 écoles avec le ramassage scolaire.

Les municipalités se sont réunies pour aborder ce point. Les municipalités luttent depuis 2013 avec ces différents rythmes (4j, 4j1/2).

Les mairies comprennent que le rythme de 4j convient mieux aux petits mais s'accordent sur la meilleure adaptation des 9 dernières journées au rythme chronobiologique des enfants.

Les élus considèrent donc que :

Les activités proposées entre 12h et 14h sont bien acceptées par les enfants.

Il y aurait une perte de financement pour les mairies si retour à la semaine de 4j.

Il y a trop de modifications à apporter pour arriver à la semaine des 4j autant pour les mairies que pour les parents.

A voir en 2020 avec les nouvelles décisions nationales.

Les parents disent également qu'ils sont contents de cette stabilité d'horaires.

Pas de retour des parents pour revenir à la semaine des 4j.

Mr le DDEN déplore qu'il n'y ait pas une uniformité nationale sur les rythmes scolaires.

VOTE :

Retour à 4j	4j1/2
3	14

1 abstention

Nous resterons donc à la semaine de 4j1/2.

Evaluations nationales de CP (qui a eu lieu début février)

C'est un 2^{ème} temps d'évaluation pour savoir où les enfants en sont en milieu de CP. Les exercices étaient beaucoup plus adaptés, beaucoup moins longs que ceux proposés à la rentrée.

Le DDEN précise que ces évaluations sont très controversées (6 syndicats du primaire ont demandé au ministre l'abandon de ces évaluations).

ACTIONS EDUCATIVES ET MANIFESTATIONS

Saint Bonnet :

Comme prévu, le 11 novembre, les élèves de maternelle ont confectionné un objet illuminé avec un casque de la guerre, pour les 2 communes afin de marquer l'année du centenaire.
Un travail sur les poilus a été mené en classe avec visite au monument aux morts.

Noël : mercredi 19 décembre, la compagnie Léz Arts vivants a présenté un spectacle sur le thème de Noël à la salle polyvalente qui a été très apprécié des élèves comme des enseignants.

Jeudi 20 décembre, le Père Noël est passé dans chaque classe puis a joué des airs de Noël sous le préau à l'accordéon.

Enfin le 21 décembre un grand goûter réunissant les 3 classes a été proposé aux élèves par l'équipe pédagogique.

Pour l'APC : Les séances se poursuivent avec les GS avec des séances d'évaluations pour le livret de suivi. (mardi et jeudi à la pause méridienne)

Le projet d'étude de différents pays et culture a débuté.

La Russie en PS/GS : la mascotte de la classe Bijou est partie en Russie. On reçoit des colis d'elle avec des albums, photos, CDs, ...

L'Antarctique en MS.

Un spectacle devrait avoir lieu à la salle polyvalente de Saint Bonnet vendredi 14 juin.

Un des murs du jardin sera repeint et le mur le long de la salle polyvalente sera refait dans le cadre de notre projet.

Sortie de fin d'année : une visite au Pal est prévue pour voir les animaux des différents pays étudiés, avec possibilité de les nourrir avec un intervenant du Parc.

Mercredi 6 février : Participation de l'école au Festival du Court Métrage à Clermont Ferrand à la maison de la culture.

8 courts métrages ont été vus, une grande réussite.

Le 22 mars, les GS se rendront au Stadium Jean Pellez pour une découverte de l'athlétisme (course, saut , lancer).

PERIGNAT

11 novembre :

Chant pour le 11 novembre. Un grand merci à la municipalité qui les a mis en lien avec l'école de musique et particulièrement avec Mme MOURGUE.

Complémentarité entre l'école élémentaire et le centre de loisirs (qui a travaillé sur la place de la femme durant la guerre).

Merci aux parents, aux enfants d'être venus si nombreux.

Les mairies remercient les écoles de s'être investies dans ce projet.

Mr le DDEN indique qu'il faut continuer à sensibiliser les enfants à ce devoir de mémoire pour qu'il perdure.

- Goûter de Noël dans la cour, temps favorable. Les viennoiseries ont été prises à la boulangerie de Pérignat.

- Natation : CP/CE1 : les 8 séances de piscine sont terminées. Tout s'est bien passé.

Merci aux parents accompagnateurs et à ceux qui ont passé l'agrément.

Une question est posée : y a-t-il obligation que l'enfant sache « nager » à la fin du CM2 ? Non, pas d'obligation pour les élèves de « savoir nager ». Les objectifs en élémentaire visent essentiellement à appréhender le milieu aquatique. Une attestation peut être délivrée en fin de cycle 3 (en 6^e). La municipalité finance les séances et Billom Communauté finance le transport.

- Sortie Athlétisme : le 22 mars, les CP se rendront avec les GS au stadium Jean Pellez pour une rencontre d'athlétisme. Pique-nique à l'école.

- Séjour classe scientifique à St Nectaire des CE1/CE2/CM1 (31 enfants)

Séjour les 4, 5, 6 février sur la technologie et les énergies renouvelables (ateliers sur les énergies hydrauliques, énergies photovoltaïques (création de petites voitures), énergies éoliennes (création d'une éolienne), énergies géothermiques). Une soirée conte et une soirée festive

Dernier après-midi : jeu bilan pour bien mémoriser tout ce qui a été vu.

Très bon encadrement, bonne cuisine. Les enfants et les enseignants étaient enchantés.

Questionnement sur le financement du voyage de la part des parents (120€) :

Cette somme est due au tarif, généralement élevé, du bus et à la présence d'un encadrement efficace et compétent tout au long du séjour (jour et nuit).

Les parents auraient préféré payer après une communication précise sur l'organisation du voyage de leur enfant et après la vente des photophores.

Il est rappelé qu'une enveloppe CCAS a été allouée pour ce voyage. Les parents peuvent se rapprocher de la municipalité pour faire une demande d'aide. Certains CE peuvent également prendre en charge une partie du voyage.

- Projet « Chemin de mémoire » CM2 : du 13 au 16 mai à Bernières-sur-Mer, côté de Caen.

Visite guidée et ateliers au Mémorial de Caen, visite du cimetière américain de Colleville, visite guidée des plages du débarquement Omaha Beach, char à voiles, cerf-volant et pêche côtière.

- Projet SMTC pour les CM2 : Tous mobiles pour sensibiliser les enfants aux différents déplacements et à leur impact écologique et environnemental. Les interventions sont très intéressantes et très bien menées.

- Classe artistique pour les CP et CE1 du 24 au 26 juin à Theix :

Travail sur le théâtre avec comme objectif le langage (expression orale et corporelle) et comme finalité un spectacle. Travail avec un professionnel : partir d'un conte et le transformer en pièce de théâtre. Des activités sur la faune, travail sur des objets naturels

Le spectacle se fera le vendredi 28 juin. Réunion d'information lundi 11 février.

- « Opération 1^{er} foot » les CE2/ CM1/ CM2 bénéficient de séances encadrées par des étudiants depuis le mercredi 23 janvier jusqu'à mi-mars (6 séances). Opération gratuite

- « Si t'es jardin » Opération artistique concernant toute l'école avec 2 intervenants de Billom Communauté. Un projet chant pour les CM et un projet en arts plastiques (CP/ CE1) avec Elsa LACOTTE pour mettre en valeur les jardins et certaines parties de la cour.

- le projet des CM donnera lieu à un spectacle le 17 mai, en collaboration avec l'école de Chauriat et subventionné à 20% par la communauté de communes et 80% par l'état.

- les CP et la Poste : les CP ont confectionné une petite carte de vœu pour ensuite l'envoyer à la personne qu'ils voulaient. Les enfants sont allés acheter leurs timbres (financés par la mairie) et ont posté leur carte.

Actions en faveur de la coopérative scolaire :

- vente de sablés des CP : merci à la municipalité qui a participé en prêtant les locaux, au cuisinier qui a expliqué le fonctionnement du matériel et les parents volontaires qui ont aidé.

- vente de photophores CE2 : travail sur la coopération entre enfants, un enfant ne confectionnait pas son propre photophore (travail à la chaîne)

- photos de classe et individuelles : bilan positif de 670€ de bénéfices (80 € de plus que l'année précédente). La commande en ligne, plus pratique, a peut-être été plus compliquée pour certaines familles.

L'avis des parents : pratique mais la présentation des pochettes est très simple. La qualité est moins bonne que les années précédentes.

Sécurité

SAINT BONNET

Un nouvel exercice de confinement a eu lieu, après celui du vendredi 19 octobre en matinée, à la demande de l'Académie le 29 novembre à 10 heures.

Après réception d'un message d'alerte, les enfants ont été confinés sous le préau en attendant la fin de l'alerte reçue également par message.

Merci aux mairies qui ont fait passer de l'eau et des gâteaux.

(le même exercice a eu lieu à Pérignat)

PERIGNAT

L'élementaire a suivi le protocole, confinement dans les couloirs et sanitaires pour le bâtiment C et dans les sanitaires pour le bâtiment A.

Hygiène :

SAINT BONNET

A la rentrée de février, le nettoyage des tables de Saint Bonnet se fera après la classe.

PERIGNAT

Quelques réajustements ont été demandés concernant le ménage du mercredi au jeudi.

Après les vacances de février, le protocole sera différent et ces soucis devraient s'arranger.

Questions à compétences municipales

SAINT BONNET

Travaux réalisés :

Afin de permettre une température convenable sous le préau pour la sieste, la Municipalité de Saint Bonnet a fait réaliser des travaux d'isolation dans une salle de rangement jouxtant celui-ci.

Pour l'instant la température varie chaque jour entre 14 et 16 ° le matin à notre arrivée.

Mme ROYET, parente d'élève a fait passer à l'école un soufflant pour grande pièce.

Une heure avant le coucher des enfants, ce soufflant est mis en marche, la température remonte à 20°.

Les enseignants de leur côté, tiennent les portes fermées et rentrent tous par la porte du couloir.

Mr le Maire indique qu'ils vont acheter un soufflant pour la salle de sieste.

Les parents d'élèves parlent d'une climatisation réversible.

Mr le Maire indique qu'ils vont essayer d'isoler davantage.

Une nouvelle photocopieuse a été commandée et donne toute satisfaction à l'équipe pédagogique.
Remerciements à la Municipalité pour cet investissement.

Travaux demandés :

Pour le stockage du matériel de motricité de l'école à la salle polyvalente. Besoin d'amélioration des conditions de rangement et d'accès. Dangerosité.

Le maire informe que le projet de salle polyvalente ne peut se faire. Il indique qu'on peut peut-être aménager un placard dans la verrière.

Serait-il possible d'avoir un composteur ?

Nous avons eu la visite de notre conseillère pédagogique qui voudrait faire labelliser l'école grâce au jardin. L'école serait labellisée comme école développement durable.

Le Maire indique qu'il faut demander au SBA et qu'on peut peut-être avoir une animation.

PERIGNAT

-plusieurs dysfonctionnements du programmeur de chauffage ont été signalés sur le mois de janvier. Eric est intervenu dès que possible. Floriane indique qu'il y avait un problème avec une pièce du programmeur.

La mairie est réactive, les enseignants en sont tout à fait conscients, mais le temps de localiser la panne et des délais de livraison ont retardé la réparation.

- les plaques de gel qui se forment régulièrement dans la cour sont un vrai problème car elles attirent systématiquement les élèves. Serait-il possible d'envisager un passage systématique, pour salage, avant 8h15 quand la température est négative ?

La mairie fait au mieux (c'est toujours l'école qui est déneigée en premier).

- la sonnette ne fonctionne toujours pas, le portail doit rester ouvert. La mairie va installer un système filaire entre le bureau et la sonnette.

-la gâche de fermeture du portail va être changée car l'actuelle dysfonctionne régulièrement.

- Les odeurs ont disparu suite à l'intervention des services des eaux de la SAVAC qui est intervenue (des cartes Pogs et une lingette de ménage, tombées dans les wc sont à l'origine de la panne de la pompe de relevage). Ils ont mis une pompe de secours en attendant qu'ils reçoivent une pompe.

Questions proposées par les parents

1. Au précédent conseil d'école, il a été signalé qu'il n'y avait pas de portes anti-panique dans le bâtiment des classes élémentaires. Des travaux sont ils envisagés ?

Réponse : il n'y a pas d'obligation de mettre des portes anti-panique. Par contre, de nouvelles poignées seront installées afin que les enfants puissent ouvrir plus facilement les portes.

2. Serait-il possible d'être informé en amont des exercices de confinement pour l'école primaire ?

Réponse : la directrice demande dans l'intérêt de qui ? En effet, le principe d'un exercice incendie ou confinement est de mettre en situation un protocole d'urgence, donc inopiné, donc sans annonce préalable.

3. Le portail de l'école primaire n'est plus en sécurité car la gâche ne fonctionne plus. Des travaux sont ils prévus ou en cours ?

Mairie : c'est en cours. Peut-être aux vacances de Pâques.

4. L'allée devant l'école primaire est jonchée de mégots de cigarettes. Comment pouvons-nous sensibiliser les parents au respect de leur environnement ?

Mairie : un panneau a été commandé par la mairie mais la mairie demande à chaque parent d'être responsable et respectueux. Un cendrier sera aussi posé.

Les parents d'élèves demandent si ce n'est pas possible d'intégrer les enfants dans ce projet avec la confection de pancartes par exemple. Les enseignantes vont y réfléchir.

5. La porte de la salle polyvalente donnant sur la cour de l'école maternelle va- t-elle être sécurisée ?

La mairie dit qu'elle installera un anti pince-doigt.

6. Qu'en est-il du diagnostic de l'air dans les deux écoles ?

Mairies : il faut faire une analyse de l'air (en février et en septembre). Les mairies vont se procurer les kits afin de faire les tests. Il sera écrit dans le protocole de ménage d'ouvrir les fenêtres.

7. Des odeurs de gasoil ainsi que des odeurs d'égouts continuent d'être constatées dans le réfectoire de l'école maternelle. Qu'envisagez- vous pour résoudre le problème ?

La mairie va acheter des produits pour nettoyer les canalisations, Sylvain essaie de ne pas rentrer le tracteur durant les heures de cantine et il essaie de bien aérer.

La mairie essaie d'améliorer ce problème d'odeur.

Les parents d'élèves demandent si on peut faire le diagnostic de l'air dans le réfectoire.

8. Des travaux d'isolation ont été effectués pour palier au manque de chaleur dans la salle de sieste, il semblerait toutefois que la température soit encore basse. D'autres travaux ou aménagements sont ils prévus ou en cours ? De plus, le problème se pose également dans la salle polyvalente... Qu'envisagez-vous ?

Mr le Maire indique que l'isolation du préau pourrait être poursuivie.

La séance est levée à 20h30

Le Président du conseil :
Thierry Darfeuille

La secrétaire :
Malorie Gerbal